

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8300

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

VIERNES 17 DE MAYO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion oficial.

La Gaceta del 14 publica las siguientes disposiciones:
Gracia y Justicia.—Real decreto nombrando al magistrado electo de la Audiencia de Albacete, Don Joaquin Martinez y Lopez de Ayala, para igual plaza de la de Valencia.
Guerra.—Real decreto promoviendo al empleo de brigadier al coronel de ingenieros don Mariano Garcia y Garcia.
Real órden dando de baja definitiva en el ejército al teniente de infantería don Rafael Marin y Ramonet.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:
Segun correspondencias particulares recibidas de Cuba, la partida de Maceo no podrá resistir mucho tiempo, porque la discordia ha entrado en las filas, contando cada dia varias deserciones; y si a esto se añade que ya no encuentra apoyo en el país, es de creer que pronto reinará la paz en todo el territorio de la Grande Antilla.
Ha vuelto a reunirse en el Senado la comision de actas para deliberar acerca de la del Sr. Fernandez y Gonzalez, electo por la universidad de Valladolid. Los señores marques de Añama y de San Carlos, y los señores Ribó y Torrealanz, opinan que debe anularse el acta, y los señores de Casa Valencia y de Casa Galindo y D. Emilio Bravo presentarán voto particular.
Las cartas de Barcelona no señalan todavía término ni solución a la cuestion del gas y a las que con esta tienen relacion.
Las noticias recogidas a última hora hacen esperar que esta solución no se retrasará más allá del primer consejo de ministros.
Ayer por la tarde descargó un fuerte temporal en Lugo y en casi todos los pueblos de la provincia, que continuaba al anochecer, y se temía por la mucha piedra, que se perdería la cosecha completamente.
Dice El Diario Español:
Esta tarde se ha dicho en el salon de conferencias del Congreso, que el diputado Sr. Salamanca provocará mañana la cuestion tratada hoy por el Sr. Fiori, y que al efecto presentará una proposicion pidiendo se abra una informacion parlamentaria en averiguacion del modo y forma que se han seguido a la Cámara los apuntes biográficos que se insertan en el folleto La paz de Cuba.
Al dar cuenta la Política de la

Llegada a Madrid del director del Banco español de la Habana, que ha venido a promover un arreglo con el gobierno sobre la deuda del Tesoro con aquel establecimiento, habla de consolidar la deuda de 100 millones de pesetas, que es la existente, asignándole un interés de 4 por 100.
—La comision mixta que entiende en el proyecto de ley del Sr. Moyano, sobre satisfaccion a la Hacienda de los débitos que tiene contra los deudores del Estado por compra de bienes nacionales, se ha reunido y convenido ya en la redaccion del dictamen con una forma conciliadora, en las alteraciones que sufrió el proyecto al ser discutido en el Senado.
—El diputado Sr. Salamanca ha sido autorizado por el gobernador civil de la provincia para publicar los discursos que pronunció en apoyo de su proposicion sobre la cuestion de Cuba.
—Hoy a las tres ha presentado el señor ministro de Hacienda a la comision general de presupuestos, las siguientes adiciones al artículo 17 de la ley de presupuestos:
«Para los demás ferro-carriles en construccion, el gobierno realizará en cada uno de los tres años económicos 1878-79, 1879-80 y 1880-81, una operacion de crédito por la cantidad de 8.750000 pesetas, creando al efecto una deuda amortizable en 25 años, cuyas anualidades por amortizacion é intereses al 6 por 100, quedarán garantidas con el producto del impuesto sobre viajeros y mercancías, y se comprenderán en presupuestos, en esta forma:
En 1878-79, 630000.
En 1879-80, 1.260000.
Desde 1880-81 hasta 1904-5 (cada uno), 1.890.00.
En 1905-6, 1.260000.
En 1906-7, 630000.
La referida deuda estará libre de todo gravamen ó contribucion ordinaria ó extraordinaria que pudiera imponerse en lo sucesivo, y los títulos mortizados se admitirán a las compañías como metálico en pago de los impuestos de viajeros y mercancías.
Art. 18. Para auxiliar la construccion, ya concedida ó que se conceda de nuevos ferro-carriles, y a fin de que las empresas constructoras puedan obtener durante cinco años mediante operaciones hechas por las mismas la suma efectiva de seis millones de pesetas en cada uno, se inscribirán en los presupuestos generales del Estado durante 29 años las anualidades siguientes:
En 1878-79, 540000.
En 1879-80, 1.080000.
En 1880-81, 1.620000.
En 1881-82, 2.160000.
En 1882-83, hasta 1906-7, 2.700000.
En 1907-8, 2.160000.

En 1903-9, 1.620000
En 1909-10, 1.080000
En 1910-11, 540000.
El ministro de Fomento aplicará estas anualidades otorgando las subvenciones en subasta pública para las construcciones que se concedan en adelante y al 60 por 100 de las subvenciones ya concedidas.
Art. 19. Del crédito comprendido en el art. 1.º capitulo adicional de la seccion 7.ª para carreteras, se destinará la cantidad de cuatro millones de pesetas para obras que puedan terminar dentro del ejercicio del presupuesto en las provincias ó distritos en que a causa de la crisis agrícola é industrial tengan más necesidad de trabajo.
—Anuncian de la Habana la presentacion a las autoridades del auditor de guerra de Maceo con su escolta.
Noticioso el general en jefe Martinez Campos del punto en que se hallaba el cabecilla Birosó, preparó una emboscada, haciendo prisionero a dicho cabecilla, y matando a su segundo, habiendo sido preciso amputar una pierna al primero.
—Segun carta recibida el 14 de Tarragona, el dia 12 fué secuestrado por tres hombres enmascarados en el despoblado titulado «San de la Almusara» el propietario D. Salvador Roig.
Los secuestradores exigieron por el rescate 200 duros, y siéndoles entregados, fué puesto en libertad dicho señor despues de apoderarse del dinero que llevaba en el bolsillo y de tres escopetas y un revolver que tenia en su propiedad.
—Es esperado en Madrid el general en jefe del ejército del Norte.
—El producto de la suscripcion abierta en Vizcaya a favor de las familias de los naufragos del Cantábrico, ascendió anteayer a la suma de 450848 reales.
—El jueves próximo apoyará en el Congreso el Sr. Polo de Bernabé la proposicion de ley que ha presentado pidiendo que se abra una informacion parlamentaria acerca del estado económico del país.
—La embajada annamita con todos los agregados, estuvo anoche en el Circo de Price y permaneció muy complacida toda la noche, pues es espectáculo que no habian presenciado en Paris ni en ninguna otra parte. En su palco fueron saludados por el señor marqués de Seiya Alegre. Dieron las gracias al Sr. Parsh por la atencion de que han sido objeto.
El secretario ha entregado hoy caprichosos regalos, y algunos de valor, a señor presidente del Consejo de ministros, ministro de Estado, introductor de embajadores y al Sr. D. Melchor Orcoñez, consistentes en meda-

llas de oro y plata, cajas de madera y bronce con incrustaciones, pizzas de seda, canela, etc.
Los regalos han sido entregados en nombre de la embajada y como una prueba del afecto y simpatías que su emperador tiene por España, así como por las atenciones de que han sido objeto en este país.
—El señor ministro de Gracia y Justicia ha puesto ayer a la firma de S. M., varios nombramientos de dignidades eclesiásticas, y la traslacion, por incompatibilidad, de un magistrado de la Audiencia de Albacete, a la de Valencia.
—El Diario Español atribuyó carácter político a una reunion que debió celebrarse anoche en casa del señor ministro de Ultramar. Con efecto, anoche como todos los lunes, los señores marqueses del Pazo de la Merced recibieron a los amigos de confianza que les honran con su visita, entre los cuales recordamos a los Sres. Lopez Guizarro, Bogalla, Vieitos, Brabo (don Emilio), Navarro (D. Emilio), Guillelmi y varias señoras y señoritas.
—El teniente general Sr. Cassola ha llegado a Madrid procedente de Cuba, á restablecer su quebrantada salud.
—Dice un colega.
«Parece cosa resuelta en principio el suprimir las sesiones de la mañana en el Congreso, celebrándose una sola cada dia desde la una a las siete de la tarde, dedicándose la primera hora a preguntas. El presidente del Consejo es el primero que ha manifestado su buen deseo para que así se realice, y sean fructíferas las sesiones, y pueda adelantarse la importante discusion de los presupuestos.»
—La comision de reforma electoral no pudo reunirse anoche por falta de número. El Sr. Silveira no pudo asistir afectado por la muerte de su hermano político D. Valeriano Casanueva; y los señores marques de Torre Aranz, Isasa y Candau por encontrarse ausentes.
—Se ha pedido a los gobernadores de provincia una nota de las obras públicas que se hallen paralizadas y de aquellas cuya terminacion sea más perentoria.
—Segun noticias, el senador Sr. Becerra se propone tomar parte en la ley constitutiva del ejército y en la referente a la instruccion pública.
—Son varias las enmiendas que se van a presentar en el Senado a la ley de instruccion pública. En dicha ley son muchos los miembros de aquel alto cuerpo que se proponen tomar parte en dicha discusion.
—No hay nada acordado todavía respecto a señalar dia para los sorteos del 2 por 100 amortizable, que ha de verificarse en el mes de junio próximo, pero sin previa excitacion, lo hará

en tiempo oportuno el señor ministro de Hacienda.
—El alcalde de Tortosa, haciéndose intérprete de los patrióticos sentimientos de aquel distrito, ha felicitado con vivo entusiasmo al señor marqués del Pazo de la Merced, ministro de Ultramar, por el brillante discurso pronunciado en contestacion al del general Salamanca, con motivo de la proposicion presentada por este sobre la pacificación de la isla de Cuba.
—Las comisiones de navieros esperan mucho de la intervencion que en el asunto de sus reclamaciones va a tomar como jefe de gobierno el presidente del Consejo de ministros.
—Sabemos con satisfaccion que son inexactas las noticias contenidas en el inexacto que hace unos dias publicamos, tomado de otro periódico, respecto al estado de salud del ilustre principe de Vergara. Una persona que se honra con su amistad ha recibido carta, que hemos visto, en la que se desmiente afortunadamente la gravedad del estado de aquél ilustre personaje, pues si bien es cierto que continúa con sus crónicos padecimientos, estos no se han agravado, y la sordera es la que le hace aparecer más postrado.
Sirva esta rectificacion para calmar la general ansiedad y para satisfaccion de las infinitas personas que por cartas y telegramas se han dirigido al apodado general del principe, preguntando por su salud.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Londres, 13.—La cuestion de Oriente vuelve a adquirir cierto aspecto de gravedad no muy conforme con los deseos de paz manifestados por todas las potencias.
Las relaciones entre Austria y Montenegro son cada vez más tirantes.
La escuadra inglesa ha sido aumentada con diez nuevas fragatas.
Viena, 13.—El principe Carlos de Rumania ha dispuesto la inmediata contratacion de provisiones para su ejército. Además ha pedido al Austria algunos jefes y oficiales con destino al mismo ejército rumano.
Temosa un golpe de fuerza por parte de los rusos en vista de los refuerzos llegados al campamento de San Estéfano.
París, 13.—Las relaciones entre las potencias beligerantes son poco satisfactorias con motivo de la negativa de los turcos a evacuar las fortalezas que deben ocupar los rusos.
S. M. el rey D. Francisco de Asis, para solemnizar el dia de su cumpleaños, ha almorzado hoy en el restaurant Español de la esposicion Universal.

del café. El teniente Foucaut, casado de Astier, cogió la caricatura, toda arrugada y manchada, la dobló y la llevó, sin mala intencion, a la señorita de Vautrin. Ocho dias despues la chica dijo muy ufana a su amigo: «Por fin me he proporcionado un dibujo vuestro,» pero sin decir cuál, porque en aquel momento lo que mancaba la importaba era que el dibujo representase esto, ó lo otro, ó lo de más allá.
Hoy ya era distinto. Volvió a su cuarto, cogió el dibujo, le puso en letras grandes «Pablo Astier,» lo metió en un sobre, en el que escribió el nombre y las señas de la casa del comandante, y hecho todo esto llamó al ordenanza:
—Schunwacker, le dijo, anda y lleva esa carta al correo, pero ten cuidado que nadie la vea. Lo que es ya, ya sé que no has de leerla, porque te estorba lo negro.
Esta jugareta le recordó poco a la conciencia. En primer lugar se

creía justificada por la necesidad, y en segundo ya sabía que no hay disputa posible entre un teniente y un comandante. En resumidas cuentas (se dijo) el caballero Astier saldrá del paso con algunos dias de arresto, que no bajarán de ocho ni pasarán de quince. Un hombre no se muere por eso. Dentro de ocho dias la viuda de Humblot y su hija se habrán cansado de correrse por las calles de Nancy. Se les probará que han soñado y se volverán a cuidar de sus tierras. Con tal que no se les ocurra esperar a que se pase la inspeccion general! Pero no; muy pronto comprenderán que la insistencia sería ridicula, y el general inspector no debe llegar hasta dentro de tres semanas. Todo va a pedir de boca.
Acabado este monólogo volvió Blanca a sentarse al piano. Poco despues entró la señora de Vautrin, sola, muy rendida y visiblemente disgustada.
—¿Qué hay, mamá?

comprometas a tus amigos a que pongan su suerte y sus economías en manos de un mozo que empieza por aprentar lo que no es.
—Pero ¿si fuese oficial ese muchacho?
—¿Qué ha de ser? Pero, ya caigo, será un capitán en partibus, que manda de incógnito una compañía de aventureros sin uniforme. ¡Calla! es Fra-Diavolo! ¿Estás satisfecha? Los romances le pintan muy guapo, y quizá esa señorita del Charente Inferior no le haría muchos ascos.
—Picarilla!
—Y tú buena.
—Esta noche vendrán esas señoras a tomar el thé. Mira no las desanimas.
—No lo quiera Dios pero si la señora de Humblot tiene nada más que una pizca de talento, ha debido dejar la esperanza a la puerta de la fonda.
Durante la comida la señora de Vautrin contó a su marido la historia

diversiones las gentes se ven en otras partes que en el teatro.
El general en jefe del cuerpo de ejército daba algunas recepciones, y el general de la division y el coronel tenían dias marcados para las suyas. En la prefectura, en la intendencia y en otras muchas casas, podía ver la señora de Humblot a toda la oficialidad reunida. En aquel momento las dos madres estaban visitando a las señoras de los generales y jefes de la guarnicion, y no cabía duda de que harían tomar a todas ellas el mas vivo interés por el feliz éxito de la batalla que se daba al teniente Astier. Contaban la historia a sus maridos; los 60 000 francos de renta ofrecidos de buenas a primeras a un gallardo desconocido sería el asunto de todas las conversaciones en menos de vinticuatro horas; en las fon las donde comían los oficiales y en los cafés militares no se hablaría de otra cosa, y si Pablo Astier no era reconocido por sus

S. M. ha tenido en la mesa un acompañamiento muy escogido de los españoles más notables residentes en esta capital. Durante el almuerzo ha reinado bastante animación.

El restaurant Español, el más elegante de los cuatro que hay en la Exposición y el primero que se abrió al público, hace honor á nuestro país y á su dueño Sr. Zaragoza.

Viena, 13.—Han terminado las obras de fortificación de Constantinopoli. La guardia civil ha empezado el servicio de la plaza. El sultan revista las tropas segun su reglamento. Ocurren diarios conflictos por la escasez de recursos y de los artículos de primera necesidad.

Londres, 13 (noche).—La reina Victoria ha pasado hoy revista en Aldershot á un cuerpo de ejército de 10000 hombres.

Londres, 14 (6 y 30 m).—Cámara de los Comunes.—Se aprueba el presupuesto de ingresos.

El secretario de Estado, Northcote, anuncia que dentro de quince dias presentará un proyecto de ley pidiendo un crédito suplementario para satisfacer los gastos del envío á Malta de las tropas de la India.

Constantinopoli, 14, m.—Se confirma la noticia de que han llegado refuerzos rusos á San Stéfano.

Las tropas allí establecidas construyen con grande actividad fuertes atrincheraamientos que son armados con cañones Krup.

Londres, 14 (7 m).—El célebre hombre páflico lord Russell, que ha desempeñado varias veces la cartera de Negocios extranjeros, tuvo ayer una grave recaída en su enferedad.

Los últimos partes de esta madrugada anuncian que está agonizando.

Londres, 14 (7 y 25 m).—Se ha dado la orden al primer cuerpo de ejército inglés de que esté dispuesto para embarcarse el dia 28 del corriente.

Paris, 14.—Confírmase en los círculos financieros que Italia proyecta un nuevo empréstito.

El lenguaje de la prensa rusa es cada dia más moderado y pacífico, atribuyéndose este cambio de actitud á la intervencion del prefecto en San Petersburgo.

Viena, 14.—A consecuencia de la reunion últimamente celebrada por el divan, Ali-Bey ha salido para Batum con instrucciones especiales para la rendicion de dicha plaza.

No existe ninguna inteligencia precisa entre Londres y Viena, pero puede asegurarse que se establecerá si Rusia se manifiesta intransigente.

Londres, 14.—El conde de Schouvaloff ha anunciado su regreso á esta capital para principios de la próxima semana.

Han ocurrido algunos disgustos entre el general ruso Totleben y el embajador inglés en Constantinopoli, á propósito de ciertas órdenes del primero que el cuerpo diplomático ha interpretado de un modo desfavorable para determinados representantes extranjeros.

Nueva York 12.—Sguen llegando á los Estados Unidos oficiales de la marina de guerra rusa y marineros de la misma para tripular los vapores que se están contratando en las costas del Pacifico para el caso de una guerra.

Berlin, 13.—Reina grande actividad en los puertos del Báltico de Rusia en los preparativos militares.

La escuadra acorazada rusa, compuesta de seis grandes buques, está lista en Constantinopoli para hacerse á la vela á la primera órden.

Londres, 13.—Los periódicos de Londres creen que el gobierno ruso no se negará á que el tratado entero de San Stéfano se someta á la apreciacion de un congreso si el embajador ruso en Londres Schouvaloff prueba que las disidencias entre los gobiernos de Rusia y de Inglaterra se pueden conciliar.

Añaden los periódicos ingleses que Rusia cree que es inútil hacer negociaciones, excepto en el caso de que de este modo se evitase la guerra.

El Daily Telegraph, en su edicion de esta mañana, publica un telegrama de Viena anunciando que el seguro al nombramiento del Sr. Varloviiff en reemplazo del Sr. Gortschakoff cuyo estado de salud deja pocas esperanzas.

Bucharest, 13.—Los rusos trabajan en la construcción de un campamento atrincheraado en Basin (Rumania).

Gacetas.

—Exposicion de ganados.—La Diputacion provincial tiene definitivamente acordado que para la próxima feria de Ntra. Sra. de la Salud se celebre en esta capital una exposicion de ganados de toda la provincia, cuya exposicion se dividirá en cinco secciones y en la que se adjudicarán veinte y seis premios. Muy en breve publicaremos el programa, que ha sido formado por la Junta de Agricultura y que circulará profusamente por todos los pueblos con objeto de que el acto esté muy concurrido y tenga toda la solemnidad que su importancia requiere.

—Gremios.—Hoy se reuniran en el despacho del Sr. Gefe económico de la provincia, para nombrar síndicos y clasificadores, las Matronas, á las 10 de la mañana. Dentistas que no sean médicos, á las 10 y 1/2 de id. Farmacéuticos, á las 11 de id. Maestros de obras, á las 11 y 1/2 de id. Médicos cirujanos, á las 12 de id. Médicos solistas, á las 12 y 1/2 de id. Practicantes, sangradores, ministrantes y cañistas, á las 1 de la tarde. Veterinarios aunque tengan establecimiento, para herrar, á las 1 y 1/2 de id. Agrimensores aun cuando no ejerzan todo el año, á las 2 de id. Abogados, á las 2 y 1/2 de id. Agentes que actúan asuntos de particularas, á las 3 de id. —MAYOR.—Escribanos de actuaciones, á las 4 de la mañana. Idem de Juzgados, á las 10 y 1/2 de id. Notarios colegiados, segun la ley, á las 11 de id. Procuradores de los Tribunales, á las 11 y 1/2 de id. Notarios de los Tribunales Eclesiásticos á las 12 de id. Oficios plateros que trabajan en oro y plata, á las 12 y 1/2 de id. Confiteros, á las 1 de la tarde. Impresores ó dueños de imprenta á las 1 y 1/2 de id. Ebanistas con taller pero sin tienda abierta, á las 2 de id. Ensayadores de metales preciosos, á las 2 y 1/2 de id. Esmaltadores y esgastadores de piedras finas, á las 3 de id.

—El vigila.—Los niños siguen haciendo en Córdoba sus primores.—En legando Navidad—habrá que dar parte á Herodes.

—A divertirse.—Una preciosa comedia del inimitable Basco, el baile francés más aplaudido de la temporada, y una pieza chistosísima forman la función que anuncian para esta noche las compañías del Teatro principal, con las que pasarán un buen rato los concurrentes.

—Junta.—La organizadora de la Exposicion de ganados se continúa anoche para dar desde el momento principio á sus tareas.

—Alcalde.—Ayer ha tomado posesion en propiedad de la Alcaldía de esta capital, que interinamente desempeñaba, nuestro querido amigo el Ilustrísimo Sr. D. Bartolomé Belmonte y de Cárdenas. En el mucho tiempo que en varias ocasiones, difíciles algunas de ellas, ha desempeñado este cargo, hemos dedicado á su administracion los elogios repetidos que á nuestro parecer y aun teniendo en cuenta la opinion pública ha merecido en todos sus actos. El honor público debe mucho á su laboriosidad incansable, y respondan por nosotros el piso de las calles, especialmente en lo que al embalsamado se refiere, las plantaciones del año último, los ensanches y alineaciones, algunas ya realizadas y muchas en proyecto ó acordadas por la municipalidad, y obras emprendidas de tal magnitud como las de las nuevas casas consistoriales y las nuevas calles á ellas unidas, el ensanche de las Tendillas, el arreglo del campo de la Merced y otras. En cuanto á policía urbana se ha distribuido el servicio de los cuerpos encargados de vigilar de una manera muy conveniente, y se ha adelantado mucho en cuanto á la obediencia debida á los bandos y disposiciones superiores. Tambien por lo que se refiere á la administracion de los intereses comunales el Sr. Belmonte ha atendido á todo con solicitud tal, que el servicio se encuentra perfectamente regularizado. No hay acreedores y las obligaciones se atienden todas al dia. No nos acordemos más sobre este punto; los actos de la autoridad local son siempre tan conocidos, que á nadie se puede ocultar la verdad de lo que decimos. Con estos antecedentes, pues, el señor Belmonte entra á ocupar en propiedad la presidencia del municipio de Córdoba, y por ellos puede calcularse que lo hará dignamente y en bien de sus administrados. El primero de los actos públicos de importancia que han de estar encomendados al celo de la nueva Autoridad local será la feria próxima de Ntra. Sra. de la Salud, y á juzgar por los preparativos y por lo que vamos viendo ha de ser sin duda un verdadero acontecimiento en Andalucía.

—Resultado.—A consecuencia de lo que ayer dijimos sobre la manera de hacerse el transporte de las personas que han de concurrir á las Carreras de Caballos, se han reunido algunos dueños de carruajes y probablemente se habrán presentado ya al Sr. Alcalde para convenir los precios de cada asiento, y que se agreguen á la actual tarifa; y como por parte de la Autoridad estamos seguros de que se ha de hacer cuanto sea posible en beneficio del público, oremos que el viajero hipódromo está asegurado y será bueno, cómodo y barato.

—Buena obra.—«Amor de madre», que ejecuta esta noche en el

Gran Teatro la celebrada Matilde Diez, es una preciosa obra del género francés, en que la distinguida actriz ha recibido siempre muchos aplausos.

—Premio.—Ayer se recibió en esta capital el que remite S. M. el Rey para las Carreras de Caballos el que mereció los mayores elogios de todos por su buen gusto y mérito artístico.

—Sesion.—Esta noche á las ocho se reúne el Ayuntamiento de esta capital para celebrar sesion ordinaria.

—Pantales.—En la calle de la Concepcion hay algunas casas cuya pared foral ó amenaza ruina ó presenta muy mal aspecto. Ahora que aquella calle se vé muy concurrida con motivo de la feria, sería conveniente que aquel mal aspecto que presentan fuera sustituido por algo bueno.

—Lo sevillanos.—Segun los periódicos de Sevilla nuestro querido representante en el Congreso literario no pudo asistir por haber recibido tarde la autorización. Nosotros la remitimos á tiempo.

—Subasta.—El veinte y cinco se subastan en las casas consistoriales de esta capital una suerte de olivar y otra de tierra calma del término de Lucena.

—Elicomerides.—Hoy.—1822.—Agustin de Iú bide es proclamado emparador de Méjico.

—No dá pase.—El precio de la carne desde mañana continúa inalterable. Si se para en el camino no tiene mucha gracia.

—Mejor.—Parece que se van á iluminar convenientemente los jardines llamados bajos en el paseo de la Agricultura, los cuales presentarán muy buen aspecto, puesto que la nueva colocacion dada á las tiendas de la feria será causa de que luzcan más.

—Perfumaria.—El sumidero de la calle de los Angeles, S. Pedro, continúa en el mismo deplorable estado que antes.

—Tienda del Ayuntamiento.—De un dia á otro empezará á colocarse sobre el zócalo ya labrado y y puesto en el paseo de la Victoria, la magnífica tienda de hierro que se construye en la fundicion de los señores Poruilla, establecida en las Olerías en esta capital. Hemos oido muchos elogios de este trabajo.

—Loteria.—El sorteo inmediato se verificará el dia veinte y cuatro de Mayo. Constará de cuarenta mil billetes al precio de tres pesetas.

—Seccion minera.—Las minas que digimos ayer se subastaban mañana tienen por titulos Conchita, Triunfo de San Rafael, Maria de los Dolores, Santísima Trinidad, San Cayetano, Riqueza positiva, San Rafael, Jeú, José y Mari, La Constancia, San Antonio, Barbarita, La Española, La Amistad y la Esperanza.

—Las esperanzas.—Los periódicos sevillanos anuncian que muy en breve saldrá para Córdoba el regimiento de Ingenieros de guarnicion en aquella plaza.

—Privilegio.—Dicen algunos periódicos que los talones para el pago de suscripciones de periódicos solo se aplican á los de Madrid. Lo dudamos.

—Castes.—Para controlarse se aplican este mes de fondos provinciales ciento sesenta y seis pesetas y sesenta y seis céntimos.

—Aplicacion.—Los laboriosos Sres. Naz, dueños de la herrería de la calle

del Zarco, muy acreditados ya por el desempeño en las obras que se les encargan y de que hay muestras en diferentes edificios de esta capital, están colocando un precioso cierre de cristales en una casa de la calle de San Pablo, no sabiendo que admirar más, si la solidez de su obra ó la elegancia de su forma: llamamos sobre ella la atencion del público, al que recomendamos aquel bien montado establecimiento. Ya son varios los que hemos visto en distintos sitios, y nos parece que es una novedad plausible.

—Monedas.—En Montoro se sigue causa contra Pedro Rodríguez Mazuelas, de aquella vecindad, por fabricacion de monedas, y se llama por edictos á los que hayan recibido algunas falsas del referido sugeto.

—Convocatoria.—El juzgado de la derecha llama por edictos á los que se crean con derecho á heredar á doña Josefa Francisca de Pablos y Tórtola, vecina que fué de Córdoba y que falleció sin testar el treinta de Marzo último.

—Reparacion.—El del déficit del arrendamiento de consumos de Dos-Torrassa halla hasta el dia veinte y dos de manifestado en aquella villa.

—Feria.—En concluyendo la que se está celebrando en Montilla no habrá otra feria en esta provincia hasta la del nueve de Junio en Córdoba.

—Recurros.—La comision del Congreso que entiende en el proyecto de ley creando recursos para la extincion de la larga ha dado ya dictamen, conformándose con lo propuesto por el Gobierno.

—Caballerias.—Una yegua y una potra han sido estos dias robadas en Guadalquivir.

—Obra.—Mañana se subasta en Montoro el reemplazo de la calle de la Inclusa, por el tipo de quinientas onzas pesetas y sesenta y seis céntimos.

—Emigracion.—Muchas veces, al hablar de la emigracion á Africa francesa, hemos dicho que los emigrantes no marchaban abandonando definitivamente su patria, sino que pasaban á la Argelia en busca de jornales, que allí se pagan en ciertas temporadas á altos precios, siendo muy apreciados los trabajadores valencianos, y que despues regresaban á España trayendo buenos ahorros. En confirmacion de ello, véase lo que leemos en un diario de Alicante, por cuyo puerto marcha la mayoría de los emigrantes: «Mas de seiscientos pasaportes parece que se expidieron ayer por el gobierno de esta provincia á individuos que pasan á la Argelia en busca de trabajo, por ser ya la época de la siega, y tenemos muy buenas noticias de la cosecha en aquel territorio, pagándose, segun se dice, de tres á cuatro francos el jornal».

—Agencia.—El del amillaramiento de Tarrecampo se halla de manifesto hasta el dia veinticuatro.

—Al duque.—La Guardia civil de Fuente Obejuna encontró el diez y ocho de Enero una caballería menor en el sitio de Coronada Alta. Nadie la ha reclamado hasta ahora segun anuncia la Alcaldía.

—Das e uno.—En la Exposicion de Paris figura un insecto que es al mismo tiempo planta y pertenece por tanto al reino vegetal y animal.

—Remates.—El dia veinte se subasta en Priego el arriendo de la

48 —
amaradas ya se las compondria de modo que supiesen que era él el héroe de la aventura.

«Vaya, vaya! pensó la endiablada chiquilla, es preciso que desaparezca el señorito Astier.» Esto era, en pequeño, el razonamiento que se hacen los ladrones cuando, para mayor seguridad, matan á los testigos de su crimen; pero á un testigo como un castillo no se le ha de desaparecer como si fuera una aguja. Blanquita estuvo reflexionando un buen rato, ocurriéndosele cinco ó seis combinaciones á cual más descabelladas antes de fijarse en la que le pareció mejor.

Se habia proporcionalado, no sin trabajo, una caricatura bastante graciosa del Sr. Moinot, comandante del segundo batallon, hecha por Astier, quien habia pintado á la aguada un gorrión (1) con una ca-

(1) «Moinot» (apellido intraducible) y «moinéau» (gorrión) se pronuncian lo mismo, cuando. (Nota del traductor.)

49 —
y las condecoraciones para estafar á las gentes.

—Pero así no se engaña mas que á los papanatas; á los militares nunca Figúrate que en Commercy...

—Ya sé lo que vas á decir. Sin embargo, pudiera haber dado la casualidad de que un paisano hubiese almorzado con los oficiales de Commercy. Será un excelente muchacho, no lo niego, pero ¿seria algo alegre y le daría la humorada de burlarse de la señora de Humbot?

—Pero ¿á asunto de qué?

—El asunto de nada, de dar una broma. Si te empeñas en que esas señoras no han servido de juguete á un hortera que quiso echarla de gracioso doy por supuesto que el joven es militar, y en ese caso puede ser un sargento de caballería, hijo de una familia de la alta aristocracia, condecorado por sus calaveradas á llevar el uniforme de los guerreros franceses. Buscadlo. Teneis tiempo de sobra. Pero créeme, mamá, no

50 —
No sé que pensar. No nos ha quedado por ver ni un solo retrato de los oficiales de caballería, artillería, ingenieros y Esteban Mayor. Todas las señoras han estado tan complacientes y tan amables! Con decirte que hasta la del general en jefe se interesa por la pobre señora de Humbot! Y nada! vamos, nada! Se me ha puesto la cabeza como una olla de grillos. ¿No se te ocurre á ti alguna idea?

—Pues no se me ha de ocurrir, mamá!

—Vamos, díla pronto.

—¿Sébes que se me figura que esas dos bobaliconas se han dejado chasquear por un bromista tan militar como yo?

—¿Qué niña eres! Te parece que está en lo posible que un hombre se atreva á llamarse oficial sin serlo?

—Y ¿por qué no? Todos los dias estoy leyendo cosas contra individuos que han tomado no solo el título de oficial, sino hasta el uniforme

51 —
reza en el piso. El conjunto, visto á alguna distancia, representa bastante mirablemente al comandante y al mariz. Aquel jefe, muy querido de todo el mundo por su piedad y bondad, tenía el vicio de beber algunas veces de lo regular, vicio que le habia puesto la nariz lo mismo que una horrengana. Apreciaba mucho á Astier, que le pagaba en la misma moneda y que por nada en el mundo hubiera querido causarle la menor contrariedad; pero al fin el teniente era joven, de buen humor y no figurándose ni remotamente que la caricatura que le habia de traerle consecuencias, cometió la ligereza de llevarla á la fonda u a noche en que los tenientes de regimiento habían convidado á comer á unos compañeros que estaban de paso en Nancy. Todos se rieron de largo con el dibujo y lo comentaron, pero sin darle mas importancia que la que realmente tenía, tanto que se lo dejaron olvidado encima de una mesa

52 —
reza en el piso. El conjunto, visto á alguna distancia, representa bastante mirablemente al comandante y al mariz. Aquel jefe, muy querido de todo el mundo por su piedad y bondad, tenía el vicio de beber algunas veces de lo regular, vicio que le habia puesto la nariz lo mismo que una horrengana. Apreciaba mucho á Astier, que le pagaba en la misma moneda y que por nada en el mundo hubiera querido causarle la menor contrariedad; pero al fin el teniente era joven, de buen humor y no figurándose ni remotamente que la caricatura que le habia de traerle consecuencias, cometió la ligereza de llevarla á la fonda u a noche en que los tenientes de regimiento habían convidado á comer á unos compañeros que estaban de paso en Nancy. Todos se rieron de largo con el dibujo y lo comentaron, pero sin darle mas importancia que la que realmente tenía, tanto que se lo dejaron olvidado encima de una mesa

Alhóndiga, Carnecaría y Pescadería desde primero de Julio.
Reglas.—Se ha expedido por la Dirección una circular á todas las Universidades é Institutos dictando reglas acerca de la forma en que deben celebrarse los exámenes ordinarios de fin de curso.
Oficio.—El ayuntamiento de Granada ha dividido la construcción de un hipódromo para las fiestas de la feria.
Receza.—Durante tres horas ha atravesado la comarca del Vallés una banda inmensa de mariposas amarillas que ocupaban el radio de una legua. Los pájaros se hartaron de ellas y los labradores temen que vengán después gusanos que perjudiquen la hortaliza.
¡Apríete!—En la provincia de Cáceres fueron el lunes recogidas cuatrocientas setenta arrobas de langosta.
Industria.—Ha empezado á explotarse en Barcelona una nueva: la preparación de carnes por un procedimiento que las hace inalterables durante un período que llega hasta veinticinco días. Por el mismo procedimiento parece que se conservan también el pescado, las aves, la leche y la manteca.
Reglamentos.—El Consejo de Estado tiene sobre la mesa el reglamento de Pósitos y el de policía para los ferro-carriles.
Abono.—En Prusia se ha descubierto un gran depósito de sales de potasa, cuyo mineral se emplea para fertilizar las tierras pobres.
Comercio.—Telégramas de Londres relativamente al negocio de la naranja, anuncian haberse vendido las cajas legadas en buena condición de veinte á treinta chelines por término medio, contándose algunas partidas de fruta superior que obtuvieron hasta treinta y ocho y cuarenta chelines por caja.
Mueres.—De los doscientos cincuenta millones de francos votados por la Cámara francesa para mejorar los grandes puertos de Francia, se han destinado sesenta para el de Marsella, cuyas obras empezarán dentro de algunos meses, con la condición de que los operarios han de ser exclusivamente del país.
Dos ó tres Cápsulas de Alquitran Guyot, tomadas en el momento de las tomas, producen un alivio rápido y duran con frecuencia para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis más tenaces. De este modo se consigue también detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el Alquitran impide la descomposición de los tubérculos, y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es más rápida de lo que hubiese podido esperarse.
 Si a poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino también por su baratura, porque, conteniendo el frasco de Alquitran de Guyot 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.
 Para estar bien seguro de obtener las verdaderas cápsulas de Alquitran de Guyot, exámese sobre la etiqueta de la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.
Estacion meteorológica.
Observaciones del día 16 de Mayo de 1878.
 A las 9 m. A las 8 t.

Altura del barómetro en milímetros.	757	755.1
Temperatura/Termómetro y humedad del aire.	22.3	30.1
Id. humedad.	16.8	47.6
dirección del viento.	E.	S.
Estado del cielo.	Nuboso.	Nuboso.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	30.1	
Id. mínima id. id.	13	
Id. media id. id.	21.55	
Id. máxima al sol.	43.8	
Id. mínima de irradiación terrestre.	12	

El gránip de tocineros con puestos al aire libre se reanuda el sábado 18 del actual en la casa núm. 2 plazuela de las Tendillas, entre 4 y 5 de la tarde, para tratar de asuntos de interés.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Resolución obtenida en los Relatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts. Cts.
Central.	648 04
Fuente.	288 48
Rincon.	483 96
Nueva.	127 82
Gallegos.	204 82
Matadare.	747 92
Total.	2501 04

DE CUYA SUMA CORRESPONDER

Al Tesoro.	1477 88
A la provincia y municipio.	1178 16
Adicionadas.	145 >
Total igual.	2501 04

Córdoba 15 de Mayo de 1878.—
 Bartolomé Belmonte.

Tercer aniversario.
 EL SEÑOR DON FELICISIMO MARAVER Y ALFARO falleció el día 18 de Mayo de 1875. R. I. P. A.
 Su viuda é hijo ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.
 Las misas que se dirán el sábado 18 del actual, de siete á nueve de la mañana, en la Iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, serán aplicadas por el eterno descanso del finado.

Boletín religioso.
 Hoy, San Pascua! Bailon, confesor.
JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, Iglesia de San Hipólito, por la señora Doña Caridad Rejano, por su señor padre Don Antonio, su señora madre Doña Antonia Luna y su esposo Don Fernando Cadenas.
 Continúan en la Iglesia-hospital de Jesus Nazareno, en la de San Basilio, en la de San Pedro de Alcántara y en la del Socorro, los ejercicios del Mes consagrado á María Santísima, á las oraciones.
 Continúan á las oraciones en la parroquia de San Juan, Trinidad, los ejercicios del mes de María: los Domingos con sermón.
 En la Iglesia auxiliar de la Merced se practican los ejercicios del Mes de María, los Domingos á las cuatro y media de la tarde y los demás á las seis y media.
 Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.

Espectáculos.
GRAN TEATRO.
 Funcion para hoy (5 de abono). El drama en dos actos y en prosa, «Amor de madre.»—La comedia en dos actos: «La carota verde.»—A las ocho y media.
 Entrada al piso bajo 4 rs. Id. al paraiso 2 rs.
TEATRO PRINCIPAL.
 Funcion para hoy, (26 de abono.) La comedia en tres actos y en verso, titulada: «El Azuelo.»—El baile del género francés: «Flora.»—La comedia en un acto y en prosa, nominada: «Roncar desperto.»—A las ocho y media.
PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto. 30.—Butacas con entrada, 7 rs. 96 céntimos.—Butaca de anfiteatro con id., 5.—Delanteras de paraiso, con id., 4.—Entrada principal á reales.—Id. al paraiso, 2 rs.

Correo de ayer.
Correspondencia particular del Diario de Córdoba.
 Madrid 15 de Mayo de 1878.
 Señor Director del Diario de Córdoba.
 Mi querido amigo:
 La sesion de ayer terminó con un pequeño discurso en contestacion al Sr. Bosch y Ladrás, que habia atacado la gestion financiera y defendido los principios proteccionistas, sosteniendo que en vez de amortizacion se habia hecho una conversion de deudas en malas condiciones. Orovio, sin hacer la defensa de libre cambio, demostró las ventajas obtenidas con los recientes tratados, y como prueba de que la administracion se reorganiza presenta la mejora de nuestros fondos; y dice que hay gran exageracion en cuanto se habla respecto á la miseria del país.

Hoy peca noticia, pues todo el mundo piensa en la renombrada romeria de la pradera de San Isidro. Hasta los cuerpos colegisladores han hecho un paréntesis, siguiendo la costumbre ya establecida.
 La huelga del gas en Barcelona continúa su curso. El Sr. Aldaco ha ordenado según parece la rotura de las cañerías de los consumidores que se niegan á pagar el impuesto sobre este fluido. Se habla de su reemplazo por el Sr. Gueroia, á quien sustituiria en este caso el diputado Sr. De Grabiell en la capital de Andalucía. Ignoro la verdad de lo dicho, pero tengo entendido que en el próximo consejo se tomará una resolución que probablemente dará por resultado que en Barcelona vuelva todo á su ser y estado natural en breve plazo.
 Hacia algunos días se dejaba tranquilos á los ministros en sus poltronas, sin haber de crisis ó cosas parecidas; y sin duda para no perder la costumbre se ha estado la voz de que Ceбалlos pensaba abandonar la secretaría de guerra, esperándose que no pase la próxima semana sin que realice su propósito, no verificándolo antes á causa de la interpelacion anunciada del incansable general Salamanca. Esta verson sin embargo la desuñen personas que beben en buenas fuentes, y que aseguran que hasta la terminacion de la legislatura continuará compacto el gabinete.
 El viernes se ofrecerá en palacio una comida á la embajada anamita, á la cual están invitados los consejeros de la corona y algunos altos dignatarios.
 El conde de Toreno ha autorizado á los individuos que han salido para inspeccionar los puntos castigados por la langosta, á que tomen sobre el terreno cuantas disposiciones juzguen oportunas, auxiliando así los propósitos de esta diputacion que tiene formal empeño en extinguir el insecto en breve tiempo.
 Como si no tuviéramos bastante con esta paga, que especialmente en Extremadura se presenta con síntomas alarmantes, y con la crisis industrial, que tantos brazos tiene en la inaccion, ha empezado á invadir algunos viñedos la phylloxera, contra la cual se adoptan por Fomento medidas eficaces. La separacion de las filis liberales-conservadoras le agudo de sus hombros sirve para que se dé por seguro que á fin de tomar el pulso á la opinion plantear el Sr. Cánovas la cuestion de disolucion de las Cámaras en cuanto se aprueben los presupuestos. Sigue en la creencia de que hasta fin de año no se tomará resolución alguna sobre el particular.
 En la próxima sesion se presentarán á la alta cámara varios dictámenes que prestarán materia para que este cuerpo colegislador no interrumpa sus tareas.
 Sigue aumentando la suscripcion á favor de las familias de las victimas de la galerna del Cantábrico.
 Las negociaciones diplomáticas entre Rusia é Inglaterra han dado solo por resultado hasta ahora el que unos y otros ganan tiempo para proseguir sus armamentos y buscar aliados, creyéndose que, apesar de los esfuerzos de Amansur, las armas decidirán por fin la cuestion. Pobre Europa si la diplomacia no encuentra medio de imponerse á la ambicion de estos dos colosos, para quienes nada es la muerte de tantos millares de victimas como ha de ocasionar el hierro que servir debiera para objetos de agricultura y de industria, al lado de su amor propio.
 El corresponsal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:
 Dice el Parlamento Ministeriales hoy caracterizados no ocultan que á la terminacion de la legislatura habrá gran movimiento político.
 La «phylloxera» ha comenzado á invadir terrenos de España inmediatos á la frontera de Portugal. El señor ministro de Fomento ha puesto en conocimiento de la Cámara tan desagradable noticia, contestando á la pregunta hecha por un señor diputado. Desgraciadamente ha llegado el caso de poner en practica algunos de los procedimientos que hace á gun tiempo indicamos, para evitar la propagacion de aquel terrible insecto. Esperamos que los vinitores españoles que poseen terrenos inmediatos á la nacion vecina, no se darán un momento de reposo para estirpar el insecto. El gobierno ha tomado las medidas necesarias para castigarlo.

Comision principal de Ventas de Propiedades y derechos del Estado.
 Su basta para el día 14 de Julio de 1878, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la derecha y el Escribano D. Antonio Cámara, que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de su mañana.
BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.—PROPIOS. PARTIDO DE MONTORO.—MONTORO.
 Fincas rústicas
 Mayor cantidad.
 Pesetas Cts.
 Segunda subasta.
 Número 1514 de inventario. Una dehesa de tierra montuosa, nombrada Castillo de Azuel, situada en el pago de la Saiega, término de Montoro, procedente de sus Propios, que ha sido declarada en quiebra por la Administracion económica á D. Domingo Reilova, por falta de pago de 6750 pesetas, importe de los plazos del 2.º al 10.º que remató en 7500 pesetas el 24 de Enero de 1862, y se adjudicó el 25 de Febrero del mismo año; linda á N. con el camino de la Mojea, ó sea el que conduce de Azuel á Conquista, á L. con la Cañada de la Fuente de Azuel, hasta la union de los caminos nuevo y viejo que conduce de Cardena á Fuen Caliente, y por el viejo arriba, que se para á la dehesa de Lucas Garcia, hasta las cabezadas del regajo llamado Fuente la Cera, límite con la dehesa Piedra de la Atalaya, á S. dehesa Piedra de la Atalaya, y á P. arroyo del endrinal; bajo cuyos límites se compone de 996 fanegas, equivalentes á 609 hectáreas, 65 áreas y 56 centiáreas; dentro de esta finca se encuentran los descujados de los cortijos de Agustín Cachinero y José Yescas y los descujados tambien de los herederos de José Cachinero, Diego Redondo, herederos de Gaspar Moreno, y otro de de los herederos de Ildefonso Romero, los cuales se excluyen de la venta por no haber sido comprendidos en el aprecio y citada mensura: no consta su arriendo: ha sido tasada por el Agrimensor D. Fernando Alcántara Muñoz en 8466 pesetas, y capitalizada por las 423 pesetas 30 céntimos de rental anual que le ha graduado el mismo en 9524 pesetas 25 céntimos.
 Esta finca salió á subasta el 28 de Diciembre último, y no habiendo tenido posterior se anuncia nuevamente por la cantidad de 8093 pesetas 61 céntimos que es el 85 por 100 del primer arriendo, y la cual es el tipo para esta segunda subasta.
 8095 61
BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.—BENEFICENCIA. PARTIDO DE CORDOBA.—CORDOBA.
 Fincas urbanas.
 Menor cantidad.
 Pesetas. Cts.
 Núm. 737 de inventario. Una casa en esta capital, calleja de Grajea número 12 moderno, procedente del Patronato de D. Lope Gutiérrez de los Rios, su fachada mira al Norte; linda por la derecha saliendo con la casa Santoria de la ermita de la Candaria en la misma calle número 6, por la izquierda con la misma calleja de Grajea, y por la espalda con la casa número 10 de dicha calleja de Doña Josefa Cañete: está formada sobre 265 varas, equivalentes á 185 metros 16 d. e metros, tiene su planta baja, patio á la entrada, dos salas comunicadas entresí, otra sala, dos cuartos, apartado con pozo y pila, cocina y corral: en piso principal una sala con alcoba á la fachada con su escalera, y en el interior un cuarto y una pequeña pieza con su escalera: ha sido tasada por el maestro de obras D. Rafael de Luque y Fuentes en 2469 pesetas: está arrendada á D. Mariano Andujar en 150 pesetas de renta anual por las que ha sido capitalizada en tipo para la subasta.
 2700
 Núm. 738 de inventario. La mitad de una casa en esta capital, calle de los Frailes número 60 moderno, procedente del Patronato de D. Lope Gutiérrez de los Rios, dicha casa, su fachada mira á Norte; linda por la derecha saliendo con casa número 62 de D. Antonio Carmona, por la izquierda id. con un huerto número 4 en la calle del Agua de D. Angel Aragon, y por la espalda con dicho huerto: está formada el todo de citada casa sobre 513 varas, equivalentes á 351 metros 45 decímetros, siendo la mitad 256 1/2 varas, equivalentes á 179 metros, se compone el todo de ella ó tiene en planta baja portal; y un pequeño patio, una cuadra y sobre ella un pajar, galera, cuatro salas, otra sala y un cuarto comunicados entresí, cocina y corral. En piso principal, galeria, cuatro salas, otra sala con alcoba y un cuarto. La otra media casa es propia del Sr. Conde de Gavia, hallándose toda ella prodivisa. La media casa se halla arrendada á Cesáreo Rueda en 112 pesetas 50 céntimos de renta anual por las que ha sido capitalizada en 2025 pesetas y tasada mencionada media casa por el maestro de obras D. Rafael de Luque y Fuentes en tipo para la subasta.
 2048
 Núm. 739 de inventario. Una casa en esta capital calle del Toruño número 4 moderado, procedente del Patronato de D. Lope Gutiérrez de los Rios, su fachada mira al Norte; linda por la derecha saliendo con casa número 6 y 8, a primera de D. Antonio Gonzalez, y la segunda de D. Tomas Cabrera, por la izquierda id. con otra número 2 de D. Francisco Solano Lopez y por la espalda con la número 29 en la calleja de Grajea de D. Juan Diaz: está formada sobre 335 varas, equivalentes á 234 metros y 7 decímetros: consta ó tiene en planta baja, portal, una sala y una cuadra, todo en alberca, y además una sala y un cuarto comunicados entresí, otra sala, un cuarto con una alacena en el hueco de la escalera, patio apartado con pozo y pila, cocina y corral: en piso principal un cuarto en el último tramo de la escalera, una sala y un cuarto comunicados entresí y otra sala: está arrendada á D. Miguel Peña en 187 pesetas 50 céntimos de renta anual por las que ha sido capitalizada en 3375 pesetas, y tasada por el maestro de obras Don Rafael de Luque y Fuentes en tipo para la subasta.
 4085

Imprenta del Diario de Córdoba.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle Ollerías núm. 35 con estensas habitaciones, cuadra y dos hornos. Darán razón en la Librería de este periódico. 84-2

Pérdida. La persona que sepa del paradero de una perra de Terranova de dos meses de edad, canela, con las manos, punta de la cola y patas blancas, que se extravió el sábado de la semana anterior, y quiera entregarla en el gobierno civil, oficina de orden público, recibirá una gratificación. 3-2

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda el portal con accesorio de la casa núm. 35 en las Ollerías, que tiene en la actualidad una taberna. Informarán en la Librería del DIARIO. 84-2

Venta. Se hace de una casa principal con jardín en un sitio céntrico de esta población. Informarán calle de Santa Victoria, núm. 7. 3-2

Surtido de verano. En el establecimiento de Antonio Morado, Espartería número 10, se ha recibido un estenso y variado surtido de lanas dulces para caballeros, en mezclas, cuadros y listas novedad, de las mejores fábricas de Sabadell, Tarasa y Barcelona, las que se realizarán a precios sumamente arreglados. Hay además, un gran surtido en Tricot, Elastocotines y paños negros. Se confeccionan trajes y prendas sueltas, como en las estaciones pasadas, siendo el género a elección del comprador y confeccionados por sastre muy acreditados de esta capital. 84-2

Almoneda. La hay de diferentes muebles de casa en la calle del Osario, casa conocida por la del arco. Desde las 11 de la mañana á las 5 de la tarde. 84-2

Venta. Se hace de una taberna en la plazuela de San Lorenzo núm. 435, en la misma darán detalles. 4-2

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 413 en cuyo portal hay empotradas algunas tinajas para aceitunas. En la casa inmediata y en la Librería de este periódico informarán. 84-4

Venta. Desde el día se hace de una casa número 15 en la calle de Valladares. Para tratar con su dueño que vive en la misma. 6-3

Arrendamiento. Desde el día hasta el de San Juan del corriente año, se hace de la casa número 7, calle de los Angeles de esta ciudad. Darán razón en la calle de Comedias número 7. 6-6

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa núm. 7 en la calle de la calle de San Roque, á espaldas de Jesús Crucificado. Darán razón en la calle Odreros núm. 7. 84-3

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo se hace de la huerta de la Portada, propiedad de los Sres. Aguado, en el ruedo de esta ciudad, compuesta de treinta y tres fanegas y dos celemines de tierra, siete de ellas de regadío y las restantes de secano, con caserío, árboles frutales y olivos. Para tratar en la calle de los Deanes número 2. 6-5

Tinajas. Se venden varias tinajas de gran cavida que han servido para aceitunas, en la casa calle de San Fernando núm. 143. 84-4

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la pequeña casa calle del Realjo núm. 84. Informarán en la Librería del DIARIO. 84-4

Patatas. Se venden á 5 reales arroba en el parador del Toro, plaza de la Corredera. 3-1

Arrendamiento y almoneda. De la casa y muebles, número 1 plazuela del Tambor, en la calle de Carreteras. 84-3

PIDAN VDES
á los grandes almacenes del
PRINTEMPS EN PARIS

El magnífico catálogo conteniendo la nomenclatura de todas las novedades de la estación y los grabados de los principales modelos de Vestidos, Abrigos, Ropa blanca, Blondas, etc., etc.

Para recibir GRATIS y FRANCO este magnífico catálogo en lengua ESPAÑOLA ó FRANCESA, basta pedirlo por tarjeta-postal ó carta cerrada

Los Grands Magasins du Printemps, à Paris

Acaban de establecer un servicio de expedición para España. Envían Gratis y Franco todo pedido de muestras; los envíos de mercancías se hacen FRANCO DE PORTES desde 50 PESETAS con arreglo á las condiciones del Catálogo.

DIRECCION LAS CARTAS: Grands Magasins du Printemps, Boulevard Haussmann, 70, Paris.

Correduría de Comercio de Córdoba.
Santa Victoria núm. 7.

Préstamos, compra de toda clase de valores del Estado, negociaciones de letras, pagarés y cartas órdenes; compra y venta de frutos y joyas.

BENZINE COLLAS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel
PRIVILEGIO DE INVENCION.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones
EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA
COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA NOTICIA
G. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS
Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado
Enseñanza gratis á domicilio.



Un año de crédito
sin aumento alguno en los precios.

Pídanse catálogos ilustrados con los precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid, ó á las sucursales siguientes:

- | | |
|---|---------------------------------------|
| ESPAÑA. | ESPAÑA. |
| Badajoz . . . San Juan 32. | Huelva . . . Concepcion 12. |
| Barcelona. P. del Angel Boria 4. | Lérida . . . San Antonio 9. |
| Bilbao . . . Arenal 18. | Madrid . . . Carretas 35. |
| Cádiz . . . Columela 20. | Málaga . . . Duques de la Victoria 4. |
| Córdoba . . . Ayuntamiento 14 y 16 | Palma . . . Bolsería 3. |
| Coruña . . . Real 18. | Sevilla . . . O'Donnell 15. |
| Gerona . . . Plaza de la Constitución 10. | Sta. Cruz de Tenerife Sol 39. |

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas.
Agujas 4 rs. y 80 céntimos la docena, y sueltas, 40 céntimos.
Carrates de 500 yardas un real y 60 céntimos. Hilos de lino y algodón, torales y piezas de recambio para toda clase de trabajos.

FILIPINAS

Juan Ogazon, Librería 24.

Grandes y variados surtidos para la presente estación en tejidos para trajes de señoras y caballeros.
Holandas, cortinajes, colchas y lienzos de hilo de todos anchos y gruesos.
Cachemiras, merinos, corbatas, pañuelos y otras novedades.
Se mandan muestras á los pueblos.

ENFERMEDADES DEL PECHO
CURACION POR LOS
HIPOFOSFITOS

El doctor SHURONILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofosfitos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconocen como verdaderas ni recomiendan algunas otras preparaciones que las que son fabricadas por el SWANN, Farmacéuticos, 14, Calle Castiglione, en Paris.

Los Jarabes de Hipofosfitos de Sosa de Cal. y de Hierro se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del doctor SHURONILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre el tapon y además la siguiente sea la marca de fabricación de la Botica de SWANN.

Se expenden en las principales Boticas de España.
Depósito general en España, Madrid, compañía Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
DIGESTIONES DIFICILES
POLVOS Y PASTILLAS PATERSON.
(BISMUTO Y MAGNESIA)

Diploma de merito en la Exposición de Viena. Estos polvos y estas pastillas antiácidas y digestivas curan los males de estómago, falta de apetito, agestiones laboriosas ó difíciles, acideces, vómitos, náuseas, cólicos; ellas regularizan las funciones del estómago y de los intestinos.

Aun DETHAN, farmacéutico, faubourg Saint-Denis, 90, Paris, y en las principales farmacias de Francia y del extranjero.
Exigir en las etiquetas el Sello del gobierno francés y la firma: J. FAYARD. Polvos, 5 fr., Pastillas, 2 fr. 50.

VINO Y JARABE
Tónico Regenerador
QUINA Y HIERRO
de GRIGNAULT y C., Farmacéuticos en Paris

Este es el más poderoso que posee la materia medicinal, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empíricamente con éxito contra la paludismo, la anemia, la irregularidad de la menstruación, la falta de apetito y las debilitaciones debidas á enfermedades agudas.
Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

RETRATOS.
Gabinete fotográfico de
Romualdo de Castro.

Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas del Portillo.)
Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías, aunque estén hechas en otra casa, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando esté nublado.

Modista de Madrid:
corta y prueba, hace trajes de señoras y niños; especialidad en lutos. Calle de la Concepción número 32. 8-8

Arrendamiento. En subasta extrajudicial que tendrá efecto en el Carpio, casa de don Tomás Gozalez, el día 19 del corriente mes de 11 á 12 de la mañana, se hace de los Cortijos Longanizas, Veguillas y Cerro del Obispo y Anticoto Marquez, término de Bujalance y Carpio, propiedad del Excmo. Sr. Marqués de la Puente, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto. 6-5

Arrendamiento. Se arrienda desde el día la pequeña casa Calle de San Fernando número 74, con un estenso portal para establecimiento. Darán razón en la Librería del DIARIO. 84-3

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle de Góngora número 14. Informarán en la Librería de este periódico. 86-3

Piedras de moino. Se venden cuatro piedras de molino en buen estado en la casa calle de Góngora núm. 14. 84-4

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 8 calle de Alcántara: en la calle de Armas número 9 darán razón del precio. 84-4

Arrendamiento. Se hace de la casa nombrada del portallilo, para un establecimiento de bebidas, en la calle de Lucano. Para tratar Alfaro 8. 15-4

Anuncio. En subasta extrajudicial que tendrá lugar el día 27 de Mayo corriente á las 12 á 2 de la tarde en la secretaría de las casas que fueron habitación del difunto Sr. D. Eduardo Aituna y Lopez, calle Puerta del Osario número 12, se venden las fincas siguientes: Una casa núm. 33 plazuela de Frias.—Otra núm. 21 callejas de Alcántara.—Un edificio destinado á graneros, núm. 27 de la calle Puerta del Osario.—Otro id. destinado á cochera, sin número, en el campo Santo de la cárcel.—Otro id. id.—Una casa número 4 plazuela de Churinos.—Otra núm. 42 calle de San Pablo.—Otra núm. 25 calle de Isabel 2.º.—Otra núm. 1.º calle de la Palma. Otra núm. 23 calle Mayor de Santa Marina.—Otra número 6 en el Atillo del Campo de la Verdad.—Otra núm. 33 y 35 calle de la Concepción.—Otra núm. 37 en la misma calle.—Otra núm. 184 calle Mayor de Santa Marina.—Y las casas principales núm. 42 calle Puerta del Osario, todas en esta ciudad, bajo los tipos y condiciones que constan del certificado de apreciación y pliego que estará de manifiesto desde el día de hoy en dicha secretaría. 16-5

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 32 en la plazuela de Benavente, desde San Juan próximo, la cual se encuentra perfectamente acristalada. Para tratar de su renta y condiciones con don Francisco Muñoz, calle de la Paja núm. 8. 16-1

Interesante. Se necesitan operarios ó aprendices que quieran trabajar en seda. Las que deseen, pasarán á la calle de San Pablo número 8, despacho de sedas, donde darán mas informes. 8-5

Arrendamientos. Desde el día se hace de dos casas una número 20, calle de la Concepción, recién construida, toda pintada y acristalada; otra en la calle del Liceo número 16, esta hasta el 20 de Junio próximo, con muchas y espaciosas habitaciones y en planta baja un gran local con estanterías, mostrador de piedra blanca, cristales, gabinete y dos aparadores, todo en muy buenas condiciones. Se venden todos estos enseres á precios muy arreglados. Para tratar San Fernando 125. 6-5

Piedras del Brasil.
«Cristal de Rocal»
El óptico de Sevilla acaba de recibir un magnífico surtido de gafas de cristal de Roca garantizadas, como tambien Gemelas, Barómetros, Antojos y Termómetros: compone toda clase de gafas, antojos y barómetros á precios fijos; no farse puse no pasa á domicilio. Librería 30 esquina á la cuesta de Lujan. 16-5

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa de nueva construcción y acristalada calle de las Pabas núm. 7, dando razón de su precio y condiciones en la de los Manriques núm. 9.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa núm. 4 calle del Conde de Gondomar de esta Capital, de la propiedad de la Excmo. Señora Marquesa viuda de Zugasti. Para tratar de su renta y condiciones hay que dirigirse á su administrador D. Francisco Gomez Huerta, que vive en Fernan-Núñez calle Nueva núm. 6. 84-4

Encinas, encinetas, chaparros y alcornoques. Se venden en la Dehesa de Santa Maria de Trassiera 3022 pías de varias clases en dos secciones, que podrán darse juntas ó separadas, segun convenga al comprador. Para tratar de ellas en la oficina de administración del Excmo. Señor Duque de Almodovar del Valle, calle del Gran Capitan núm. 2. 84-3

Venta. Se hace de todos los útiles de una fabrica de almidon situada en la calle de Barrio-nuevo número 39. Para tratar con su dueño en la misma casa. 4-4

Alambique. Se vende uno de cabida de unas seis arrobas sin estronar: en la calle de Don Rodrigo núm. 84 puede verse y tratarse. 84-4

Venta. Se venden unas puertas de calle en muy buen estado, que pueden servir para cochera. En la plazuela de Séneca núm. 13 darán razón 86-6

Depósito de cañas de Guatara, situado en los tejares, en el depósito de yeso de D. Domingo Moreno: estas cañas de superior calidad, se venden á 3 reales y medio las de veinte y cinco el haz y á tres reales las de cincuenta. Se venden por haz ó sea pasando de 50 haces mayor real mas barato. 10-7

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 32 en la plazuela de Benavente, desde San Juan próximo, la cual se encuentra perfectamente acristalada. Para tratar de su renta y condiciones con don Francisco Muñoz, calle de la Paja núm. 8. 16-1

Interesante. Se necesitan operarios ó aprendices que quieran trabajar en seda. Las que deseen, pasarán á la calle de San Pablo número 8, despacho de sedas, donde darán mas informes. 8-5

Arrendamientos. Desde el día se hace de dos casas una número 20, calle de la Concepción, recién construida, toda pintada y acristalada; otra en la calle del Liceo número 16, esta hasta el 20 de Junio próximo, con muchas y espaciosas habitaciones y en planta baja un gran local con estanterías, mostrador de piedra blanca, cristales, gabinete y dos aparadores, todo en muy buenas condiciones. Se venden todos estos enseres á precios muy arreglados. Para tratar San Fernando 125. 6-5

Toldos. En la calle del Duque de la Victoria número 5 se construyen toldos para patios y se colocan á precios sumamente arreglados. 86-6